



SIMULATION EN SANTE : SIMBA-S

Dr E. RIVIERE (Bordeaux)

La plateforme hospitalo-universitaire SimBA-S (Simulation Bordeaux-Aquitaine en Santé) est une plateforme pilotée par des professionnels universitaires et hospitaliers qui a pour missions principales de :

- développer l'utilisation de la simulation en santé pour la formation des professionnels de santé
- recenser toutes les activités de formations existantes à Bordeaux et en (ancienne) Aquitaine
- accompagner les demandes de formation
- accompagner les formations elles-mêmes
- former à l'enseignement basé sur la simulation.

La plateforme SimBA-S est un projet de longue date amorcé par les Prs Patrick Dehail et Emmanuel Cuny en 2013. Le centre a ouvert ses portes en janvier 2019 dans les anciens locaux de neurochirurgie du Pr Dominique Liguoro sur le site hospitalier Pellegrin après 6 années de développement. La restauration d'autres locaux au CHU de Bordeaux est en cours, de même que la mise à disposition d'un espace de 1600 m² à l'Université sur le site Carreire en 2022. Sous l'égide du comité stratégique CHU/Université de Bordeaux, l'équipe de la plateforme compte actuellement une agente administrative (Mme Nadia Ksira), deux techniciens de simulation issus de la réanimation médicale (M. Germain Picq et M. Adrien Coulon), une responsable administrative et financière (Mme Véronique Chassaing), un comité pédagogique et scientifique dirigé par le Dr Etienne Rivière avec une dizaine d'instructeurs professionnels de santé formés à la simulation. Ces derniers sont issus des services de pédiatrie, d'anesthésie-réanimation, de médecine intensive et réanimation, des urgences adultes, du CESU, de l'école de sages-femmes et des instituts de formation en sciences infirmières. La formation continue du centre est appuyée par le CESU dirigé par le Dr Julien Naud et le CFPPS dirigé par M. Nicolas Chanalet au CHU de Bordeaux, et par l'UMFCS de l'Université dirigée par le Pr Patrick Mercié. Un Diplôme Inter Universitaire en collaboration avec l'Université Laval à Québec est actuellement proposé par la plateforme, et le nombre de formations est en constante augmentation depuis l'ouverture du centre en janvier 2019.